

Déclaration politique sur les stratégies féministes en matière de politique étrangère

Le 20 septembre 2023

Nous, représentants des gouvernements des pays du groupe de la Politique étrangère féministe Plus (PEF+), notamment l'Albanie, l'Allemagne, l'Argentine, la Belgique, le Canada, le Chili, la Colombie, le Costa Rica, l'Espagne, la France, Israël, le Liberia, le Luxembourg, le Mexique, la Mongolie, le Royaume des Pays-Bas, le Rwanda, la Suède et la Tunisie, nous sommes réunis à New York le 20 septembre 2023 pendant la Semaine de haut niveau de la 78e session de l'Assemblée générale des Nations Unies pour un événement de haut niveau sur la politique étrangère féministe.

L'égalité des genres et le renforcement du pouvoir des femmes et des filles dans toute leur diversité sont essentiels pour mettre pleinement en œuvre la Déclaration et le Programme d'action de Beijing, promouvoir, protéger et réaliser les droits de la personne, promouvoir la paix et la sécurité dans le monde et faire avancer tous les objectifs et toutes les cibles du Programme de développement durable à l'horizon 2030, plus particulièrement la lutte contre la féminisation de la pauvreté. Dans ce contexte, nous réaffirmons l'engagement de nos gouvernements à adopter des stratégies féministes, intersectionnelles et transformatrices en matière de politique étrangère, fondées sur l'intégration de l'égalité des genres et le renforcement du pouvoir de toutes les femmes et les filles dans toute leur diversité, en tenant compte des formes multiples et interreliées de discrimination dont elles peuvent faire l'objet, le tout en étroite collaboration avec la société civile et les mouvements féministes.

Ensemble, nous ferons passer les stratégies féministes en matière de politique étrangère à la vitesse supérieure, en nous appuyant sur les six actions suivantes :

1. Nous montrons un engagement ambitieux en faveur de l'égalité des genres, du renforcement du pouvoir et de l'autonomie des femmes et des filles dans toute leur diversité, ainsi que de la participation pleine, égale et concrète des femmes à tous les niveaux des processus décisionnels, de la prévention de toutes les formes de discrimination et de violence à leur égard et de la promotion, de la protection et de la réalisation de leurs droits fondamentaux.
2. Nous intégrons les principes féministes dans l'ensemble de nos politiques étrangères du mieux que nous le pouvons, tout en reconnaissant que les membres du groupe PEF+ peuvent être à différentes étapes de la conception, de la mise en œuvre et de l'évaluation des stratégies féministes dans leurs politiques étrangères ou leurs politiques étrangères féministes.
3. Nous nous efforçons de garantir le respect des droits de la personne et des droits sociaux, économiques et politiques de toutes les femmes, ainsi que leur accès équitable aux ressources, ce qui rendra nos sociétés justes, inclusives et prospères et contribuera à la consolidation et au maintien de la paix.
4. Nous collaborons au sein du système des Nations Unies, dans des contextes multilatéraux, régionaux et bilatéraux, par l'intermédiaire de nos capitales et de nos missions à l'étranger, afin de stimuler nos efforts collectifs en faveur de l'égalité des genres à l'échelle mondiale, notamment en nous attaquant aux causes profondes des relations et des structures de pouvoir inégales.

5. Nous coopérons étroitement avec la société civile et les mouvements féministes afin de faire entendre leur voix dans nos processus d'élaboration de politiques et de prise de décisions, selon le principe « rien à propos de nous sans nous ».
6. Nous nous engageons à nous réunir régulièrement dans le cadre du groupe de la Politique étrangère féministe Plus à New York et d'autres forums régionaux et internationaux, afin d'élaborer des politiques étrangères féministes et d'échanger des pratiques exemplaires et des leçons apprises liées aux différentes stratégies féministes.